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榮譽院士葉毓強教授
大學撰詞人金正本教授

副監督、校董會主席、校長：

在職場裡，冷靜的頭腦與赤誠的熱心，何者更為重要？葉毓強教授對
此了然於胸。葉教授曾在紐約、三藩市和香港三地擔任銀行及房地產
行政人員逾 30年，他非常肯定赤誠的熱心可帶來更大成功。他認為，
不論是發展業務或是個人事業，建立及維持個人關係至關重要，遠比
懂得解讀數據、精密計算或分析資料來得重要。

葉教授曾任職於花旗集團、芝加哥第一國家銀行及美銀美林集團，涉
足多項業務，包括企業銀行、地產金融、風險管理、銀行交易及財富
管理等。15年前，他由商界轉投本地高等教育界，把多年累積所得
的豐富經驗和智慧，帶入大學講堂。	

葉教授在香港城市大學（城大）擔任商學院職業發展諮詢委員會主席，
為學生籌謀事業發展，並促使「城」就開拓計劃成功為畢業生增加就
業機會，對城大貢獻良多。2020年就業市場低迷，他透過其人際網絡，
將數以百計城大學生與香港多家機構的人力資源主管聯繫起來，協助
他們開展事業。	

葉教授堅毅的精神，當拜其先父所賜。當年葉老先生無意間為兒子在
澳門的學校報讀了高一年級。由於跳了一級，葉教授須努力追趕同學
的進度。在最初數年，他大部分科目的成績在班上幾乎都敬陪末座。
應怎麼辦呢？他不甘接受失敗，於是拚命溫習再溫習，用盡所有空餘
時間努力提升成績。	

儘管葉教授不建議學生只啃書本而不參加任何課外活動，但他堅持學
習，終於得到回報。葉教授中學畢業後獲得美國聖路易斯華盛頓大學的
全額獎學金，並以卓越等級成績取得應用數學及電腦科學理學士學位。	
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他繼續進修，分別獲得康奈爾大學及卡內基梅隆大學頒發研究生獎學
金，在這兩家大學先後取得應用數學理學碩士學位以及會計及財務碩
士學位。他亦獲選入聖路易斯華盛頓大學的系統工程校友名人堂。唯
一令他感到遺憾的，是未有完成在康奈爾大學攻讀的博士學位課程。

完成學業後，他開展個人事業，1978年加入紐約市花旗銀行，其後
平步青雲，於 2001年晉升為香港區董事總經理。2008至 2012年間，
他擔任美林（亞太）投資部資深執行總裁；2014至 2019年擔任朗廷
酒店投資有限公司執行董事及行政總裁。葉教授現任香港五家上市公
司的獨立非執行董事，其餘大部分時間都花在教育上，在城大、香港
中文大學、香港科技大學及香港大學擔任特約教授。

被問及事業成功的要訣時，葉教授強調靈活變通十分重要。他年輕時
敢於跳出舒適圈，投身紐約市和三藩市的金融業和房地產業。他在多
個行業汲取經驗，追求新挑戰，並時刻緊記保持赤誠熱心。

當 1987年有機會返回香港時，葉教授毫不猶豫地接受了。他相信不
但可藉此得到更多國際經驗，更可參與社會及教育事務。他感激太太
為了讓他重返香港而放棄她在美國的成功事業。

大學的「城」就開拓計劃得以成功，很大程度得力於葉教授及其他專
家的經驗和個人聯繫。對於大灣區可為城大學生帶來大量事業發展機
會，他尤感振奮。作為商學院職業發展諮詢委員會主席，他深信愈來
愈多機構將為城大畢業生的優秀能力折服。城大是香港少有的大學，
會直接與各大機構的人力資源總監聯繫，為畢業生謀求就業機會。

葉教授對城大作出的另一重要貢獻，是為學生提供指導。他通過人
脈，邀請了多位資深行政人員加入他在商學院發起的職業發展諮詢委
員會。這些顧問委員為學生提供輔導和公司聯繫，增加學生的就業機
會。他們欣賞葉教授竭誠投入高等教育事務，因此願意抽出寶貴時間
支持學生，促進他們的就業前景。	
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葉教授最近撥出部分時間和精力，於 2021年 1月出任世界綠色組織
主席，帶領組織為不同公司提供有關環境、社會責任及企業管治的專
業教育及意見。通過該平台，企業、學生及環保科技初創公司得以緊
密聯繫，共同為聯合國的可持續發展目標努力。葉教授也是新世界發
展有限公司及電能實業有限公司的可持續發展委員會成員。

副監督、校董會主席、校長，葉毓強教授堅毅勤奮，永不言倦，致力
聯繫城大畢業生與各大機構的人力資源總監及資深行政人員，大大提
升學生的就業前景。為表揚其傑出貢獻，我謹恭請大學頒授榮譽院士
銜予葉毓強教授。


